

## Ariège : après 45 ans à souffler le verre, Pavel Kirzdorf a pris sa retraite



Pavel Kirzdorf prend sa retraite après 45 années d'exercice, dont presque trois décennies en Ariège. DDM - J.-F. T.

[Artisanat](#), [Le Mas-d'Azil](#), [Ariège](#)

Publié le 10/05/2022 à 07:01

Correspondant

L'essentiel

Artisan d'art, souffleur de verre depuis 45 ans, dont 28 ans passés au Mas-d'Azil, en Ariège, Pavel Kirzdorf a pris sa retraite, dans le village de Camarade, où il réside.

Né dans la ville de Decin, dans la région d'Usti Nad Laben, en Tchécoslovaquie (aujourd'hui République tchèque) il y a 64 ans, Pavel Kirzdorf est arrivé en France, dans le Lot-et-Garonne, en 1968. C'était durant le printemps de Prague, il n'avait que 11 ans. Il a fait des études d'électromécanicien, mais ne trouvait pas de travail. Il a voulu s'engager dans la marine, mais son dossier a été égaré.

La verrerie de Vianne (Lot-et-Garonne) cherchait des manœuvres et alors qu'il n'avait pas encore 18 ans. « Je suis tombé dedans par hasard, parce qu'il fallait manger », confie-t-il.

Après quinze ans à fabriquer des luminaires, il part pour une verrerie artisanale à Condom (Gers), où il fabrique durant trois ans des bouteilles pour un célèbre alcool. C'est là qu'il apprend à façonner le verre.

En 1994, Pavel et sa famille arrivent en Ariège, au Mas-d'Azil. Grâce à La Réveillée (une association regroupant les descendants des anciennes familles verrières) et à la municipalité en place, il crée sa propre entreprise dans l'ancien château d'eau désaffecté, situé à l'entrée de la grotte ayant nécessité de gros travaux de réhabilitation.

## Passation de flambeau

Depuis le 1er avril, deux jeunes, Kylian Pradier accompagné de Kilian Guillot, ont pris sa succession, ce qui lui donne une grande satisfaction. « D'abord, quand je descends au Mas, je vois qu'il y a toujours les panneaux, et j'espère que ça va durer au moins 30 ans de plus ! » clame Pavel, le sourire aux lèvres.

Quant à sa retraite, il nous dit qu'il la souhaite « tranquille ». Avant tout la famille, il est grand père de trois petites-filles et un petit-fils. « Je désire visiter l'Ariège et m'imprégner de ses beaux paysages, chose que je n'ai pas pu faire durant ma vie de travail. Au mois de juillet et pour mon plaisir personnel, je vais aller faire un stage de coutellerie à Laguiole (Aveyron). Ensuite, histoire de m'occuper je ferai un stage d'orpaillage ici en Ariège », poursuit Pavel, avant d'avouer : « Et puis surtout, de temps en temps, je m'arrêterai et je viendrai souffler dans les tuyaux, histoire de ne pas perdre la main. » Le feu de sa passion ne s'éteindra jamais.

<https://www.ladepeche.fr/2022/05/09/ariege-apres-45-ans-a-souffler-le-verre-pavel-kirzdorf-a-pris-sa-retraite-10284928.php>